
 
Niederschrift über den ordentlichen Kreistag des Volleyballkreises Soest am 08.06.2022 
 
 
Ort: Restaurant  “Im wilden Mann“ in Soest 
Zeit: 20:00 Uhr 
Tagesordnung siehe Einladung 
 
 
 
zu 1: Der Vorsitzende Heinz Arens begrüßt die anwesenden Vertreterinnen und Vertreter der 

Vereine des VK Soest, die Mitglieder des Kreisvorstandes und den WVV-Sportdirektor 
Jaromir Zachrich.  
Er stellt die fristgemäße Zusendung der Einladung gemäß § 8 KGO fest, Anträge an 
den Kreistag wurden nicht gestellt. 

 13 von insgesamt 25 Vereinen des Kreises sind lt. Anwesenheitsliste vertreten (siehe  
Anlage 1). Die Feststellung der Stimmen ergibt 31 von 50 möglichen Stimmen, der 
Kreistag ist beschlussfähig (siehe Anlage 2). Susanne Hildebrand (2. Vors.), Steve 
Blaudszun (Kreisjugendwart) und Michael Kerkhoff (Schiedsrichterwart) fehlen 
entschuldigt.  

 
zu 2: Das Protokoll des ordentlichen Kreistages 2019 wird einstimmig angenommen. 
 
zu 3: Die Berichte der Vorstandsmitglieder werden mündlich gegeben, Nachfragen zu den 
 Berichten gibt es nicht. Die Berichte spiegeln die Situation der letzten 

Jahre wider. 
Vorsitzender Heinz Arens dankt allen Akteuren in den Vereinen und im Vorstand für 
ihren Einsatz in den letzten coronageprägten Jahren.  
Sein Highlight war der Erfolg der Kreisauswahl der Jahrgänge 2005 und 2006. Unter 
Trainerin Sabine Rott spielten Mädchen aus Oestereiden, Störmede und Soest. Sie 
errangen in Bielefeld den zweiten Platz und qualifizierten sich damit für die Ruhrgames 
in Duisburg, wo sie den 9. Platz erreichten. 6 Mädchen spielten in der Bezirksauswahl, 
2 Mädchen wurden in die WVV-Auswahl berufen und mit Greta Rakow schaffte eine 
Spielerin aus dem Kreis Soest den Sprung in die U18-Nationalmannschaft. 
Es gab zwei Saisonabbrüche. Im Herbst 2020 nach dem 3. Spieltag und … 
Auffällig viele JugendspielerInnen verließen dadurch die Vereine, wobei es auch die 
Beobachtung gab, dass wenige Vereine „überrannt“ wurden mit neuen SpielerInnen.  
Die letzte Saison konnte durchgespielt werden, auch wenn coronabedingt zahlreiche 
Spielverschiebungen nötig wurden. 
 
In der Funktion als Kreisspielwart skizziert Heinz Arens die aktuellen Meldungen für die 
Saison 2022/23: im Erwachsenenbereich kommt ein Team hinzu, bei den 
Jugendmannschaften fallen allerdings auch sieben weg! Hier ist die U18-Liga am 
besten bestückt. Es wird wie 2021 auch 2022 am Totensonntag eine Trainerfortbildung 
geben. 
 
Der Bericht von Michael Kerkhoff wird von Heinz Arens vorgetragen.  
2020 gab es Online-Lehrgänge mit 20 teilnehmenden Jugendlichen, 25 Teilnehmende 
beim D-Lehrgang, 7 beim CA-Lehrgang und 25 bei der Fortbildung. 
2021 waren es elf Jugendliche, 29 beim D-Lehrgang, 2 beim CA-Lehrgang und 23 bei 
der Fortbildung. 
2022 sind zwei Lehrgänge geplant. Ein Online-Test ist die dafür die Voraussetzung. 
Beim Hanseturnier findet ein C-Lehrgang statt. 
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Laut Bericht von Birgit Grobfeldt (BFS) spielen aktuell 13 Mixed-Teams in drei Ligen 
sowie acht Mannschaften in der Herren-Hobby-Liga in zwei Gruppen. Coronabedingt 
starteten bereits weniger Teams in die Saison 2021/2022, weitere zwei zogen im Laufe 
des Jahres zurück. Bislang liegen 15 Meldungen für die neue Saison vor. Durch die 
Verlegung des Staffeltages auf den 18.08.2022 wurde die Saison bis zum Beginn der 
Sommerferien verlängert. So können noch letzte Spiele ausgetragen werden. 
 
Werner Feichtinger präsentiert als Kreiskassenwart den Kassenbericht für die 
zurückliegenden Jahre. Der Bestand beträgt aktuell etwas mehr als 600,00 Euro. Die 
Einnahmen werden hauptsächlich durch die Mannschaftsbeiträge der Hobbyteams 
erzielt.   

 
zu 4: Die Kassenprüfer Norbert Bause und Jutta Ruhoff prüften die Kasse. Die anwesende 

Jutta Ruhoff attestiert stellvertretend für beide Prüfer eine ordnungsgemäße 
Kassenführung. Sie empfiehlt der Versammlung dem Kassenwart und dem 
Kreisvorstand Entlastung zu erteilen und stellt den entsprechenden Antrag.  
 

zu 5: Der Antrag zur Entlastung des Vorstandes wird mit X Stimmen bei vier Enthaltungen 
angenommen. 

  
zu 6: Heinz Arens bittet den Ehrenvorsitzenden Wilfried Verhoeven als Versammlungsleiter 

die Wahlen zu übernehmen. Dieser drückt seinen Dank an den Vorstand aus.  
 
 In den Kreisausschuss (Kreisvorstand) werden gewählt: 28.03.2019 
 1. Vorsitzender  Heinz Arens   bei 1 Enthaltung 

Kreisspielwart   Heinz Arens   in Personalunion mit Vors. 
2. Vorsitzender  Susanne Hillebrand  einstimmig 
(Susanne H. fehlt entschuldigt, hat aber ihr Einverständnis erklärt) 

 Kreiskassenwart  Werner Feichtinger  bei 1 Enthaltung 
 Kreisschiedsrichterwart Michael Kerkhoff  einstimmig 

(Michael K. fehlt entschuldigt, hat aber sein Einverständnis erklärt) 
 BFS-Wart        Birgit Grobfeldt  einstimmig  . 

(Birgit G. fehlt entschuldigt, hat aber ihr Einverständnis erklärt) 
 Kreismediawart  Berthold Gies   bei 1 Enthaltung 
 Jugendwart   Steve Blaudszun  einstimmig 
 (Steve B. fehlt entschuldigt, hat aber sein Einverständnis erklärt) 
 Kassenprüfer   Gilbert Luig   einstimmig 
 Kassenprüfer   Bernhard Cremer  einstimmig 
 Die gewählten Ausschussmitglieder und Kassenprüfer nehmen die Wahl an. 
 Der Vorsitzende dankt für das Vertrauen seitens der Mitglieder des Kreistages,  
 bedankt sich aber auch bei den (wieder) gewählten Mitgliedern des Vorstandes  
 für ihr fortwährendes Engagement.  
 
 
 
zu 7: Es lagen keine Anträge vor. 
       
 

 
 
 
 
 
-- 3 – 



      -- 3 – 
 

 
zu 8: Als erstes präsentiert Jaromir Zachrich, Sportdirektor beim WVV, Wichtiges vom WVV. 

- Alle blicken gespannt auf den Herbst und die Coronaentwicklung. Werden wieder 
einschränkende Maßnahmen Einfluss auf den Spielbetrieb haben? 
- Es gibt den Vorschlag, dass KaderspielerInnnen eine C-Trainerausbildung erhalten. 
- Der Verbandstag/Jugendverbandstag findet am 19.6.2022 in Gescher statt. 
- Zum 31.5.2022 wurde Phoenix eingestellt. Ab 1.6.2022 wird mit SAMS gearbeitet. Die 
vorbereitenden Maßnahmen wie z.B. die Portierung laufen aktuell. Für Vereine sind 
zurzeit zwei Schulungen vorgesehen: 14.6. und 15.7.2022. 
- Es ging auch um Schiedsrichterlehrgänge und Trainerausbildungen, die u.a. auch in 
Paderborn durchgeführt werden. Viele Veranstaltungen werden hybrid angeboten. 
- Für Schulprojekte gibt es eine neue Mitarbeiterin (Sabrina Spielberg). Hier berichtete 
die Teilnehmende der DJK Werl von ihren Erfahrungen. Ihr Fazit: Das Projekt mit der 
Grundschule war gut, besser wäre es aber mit Jahrgängen ab Klasse 5.  
Die Präsentation wurde auf der Homepage zum Download bereitgestellt. 
 
Kreispokal der Frauen soll in 2022 ausgetragen werden. SV Lüttringen prüft 
Möglichkeiten. Alternativ wäre der Soester TV Austräger. 
Es gab des Hinweis, dass die Sporthelferausbildung auch digital möglich ist. 
Anfang September plant der Soester TV ein Hobby-Mixed-Turnier. 
 

 
 

Heinz Arens bedankt sich bei allen Teilnehmenden für ihr Erscheinen und ihr Interesse und 
wünscht allen eine gute Heimfahrt. 
 
Ende um 21.15 Uhr 
 
 
 
 
gez. Berthold Gies       gez. Heinz Arens 
   (Protokollführer)       (für die Richtigkeit) 
           Geseke den 10.06.2022 
 
 


